12 Sports

Handball/40e Championnat d'Afrique des clubs champions/Participation de Phænix

Bien débuter face au Red Star

Guy-Romuald MABICKA

Abidjan/Côte d'Ivoire

Le club gabonais affronte aujourd'hui au Palais des sports de la capitale économique ivoirienne, l'équipe locale. Avant de défier, demain, les Burkinabé de l'USFA. Hier, le favori du même groupe, Al Ahly d'Egypte, a dominé les Camerounais de FAP (24-17).

PHŒNIX entend bien débuter la 40e édition du Championnat d'Afrique des clubs champions de handball, ce samedi après-midi (16h00). Le club gabonais affronte Red Star de Côte d'Ivoire, au Palais des sports d'Abidjan.

Et il paraît bien armé pour relever le défi. D'autant que le groupe qui a pris part au dernier stage à Brazzaville (Warren Boun-Yves gangha, Terry Nguema Aboghe, Darnel Mboutsou, Serge Indjelet Liket, Thérence Igalla, Yannick Aubyang Minlama, Olivier Nguema, Ange Junior Obame, Stéphane Nze Mba, Sterenstyl Wora Dia, Didier Willy Okito, Moure Nguema, Asaph Diba et Ulrich Apanga) a été renforcé par trois joueurs à l'expérience avérée. En l'occurrence l'international



Pour bien commencer, Phoenix devra à la fois dompter le Red Star ...



gabonais Chérubin Tabanguet (arrière gauche ou demi-centre), le gardien de but tunisien Wassin Zariat, champion continental avec l'Etoile sportive du Sahel

... et la chaude ambiance du Palais des sports de Treichville en 2010, et l'arrière droit égyptien Mohamed Abdelrah.

Il revient maintenant au staff technique de Phœnix (composé de Léandre Asselé, Elie Patrick Rossatanga et Ferly Boubala) de réussir le dosage parfait pour permettre au représentant gabonais de ne pas rater son entrée en matière. D'autant qu'en cas de succès, les joueurs de Phœnix pourront aborder, avec beaucoup de confiance, la prochaine rencontre, dimanche, face aux Burkinabés de l'USFA.

Si l'ambition minimale est de franchir le premier tour, l'on espère également voir les Gabonais dans le dernier carré. Ce qui serait déjà une belle performance pour le champion du Gabon, plus de deux décennies après Pétrosport de Port-Gentil, qui avait atteint la finale en 1995. C'était déjà en Côte d'Ivoire.

Il convient de rappeler que Phœnix est logé dans la poule A en compagnie de l'USFA, Red Star, Forces armées et de police (FAP) du Cameroun et Al Ahly d'Egypte.

Hier, le club égyptien s'est défait, pour son entrée dans la compétition, du représentant camerounais (24-17) à l'issue d'une partie bien maîtrisée.

Football/Eliminatoires de la CAN 2019/Après le match Soudan du Sud-Gabon

Le style Cousin

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

NOMME sélectionneur national il y a quelques semaines, Daniel Cousin a la mission de qualifier les Panthères pour la Coupe d'Afrique des nations (CAN) 2019. La première partie du contrat a été validée avec les six points pris sur les Sud-soudanais, en deux rencontres. Il reste maintenant les deux prochaines confrontations contre le Mali et le Burundi qui s'annoncent très chaudes.

Pour l'instant, Cousin a livré une partie de sa vision de jeu. Que peut-on en dire?

Pour comprendre un peu le style qu'il veut donner à son équipe, il faut se référer à plusieurs de ses interviews. Dans l'une d'elle, il affirme : « *J'arrive avec* un autre proiet, une autre ambition. J'étais ancien attaquant, donc forcément un jeu offensif. On fera tout pour marquer beaucoup et on a les joueurs pour cela. Avec Aubameyang, Bouanga, Lemina... On a de quoi créer du spectacle.» Ses envies d'attaque ne lui font, cependant pas, oublier que la défense est une base importante. Alors, dans ce secteur, il s'est contenté de mettre Wilfried Ebane Abessolo à la place de Johann Obiang, habituel latéral gauche. Ce qui a changé des choses. La caractéristique d'Ebane Abessolo est qu'il respecte les consignes défensives et remporte de nombreux duels.

Sa seule faiblesse, à moins que ce ne soit les consignes données pour le moment par Cousin, est qu'il monte très peu. Donc participe modérément à la construction des attaques. Contrairement à Lloyd Palun, qui a beaucoup évolué dans ce domaine.

Contre le Soudan du Sud, à cause du départ de Pierre-Emerick Aubameyang avant le match retour à Juba, Daniel Cousin a utilisé deux systèmes. Le 4-3-3 à Libreville (avec Mario Lemina comme pointe haute) et le 4-2-3-1 (Samson Mbingui en milieu gauche, Denis Bouanga en milieu droit et Levy Madinda en meneur de jeu) en terre sud-soudanaise. Ce qui n'a pas modifié sa philosophie. Cousin semble ne pas être un adepte



Daniel Cousin, nouveau sélectionneur national, commence à imprimer un style qui pourrait être payant.

du marquage individuel forcené, préférant celui en zone.

En deux rencontres, le nouveau sélectionneur a montré qu'il veut une construction en passes courtes, si possible, depuis l'arrière-garde. Ainsi, Ecuele Manga, Appindangoye et surtout Palun, qui évite maintenant de trop en faire, ne balancent plus de longs ballons vers l'avant. Quand cela se produit, ce n'est plus pour se débarrasser de la balle,

mais pour trouver vraiment un partenaire bien démarqué ou qui a fait un appel.

A ce jeu, Palun sur le flanc droit de la défense, Clech Loufilou en défensif et Denis Bouanga, qui aime bien se balader en attaque, sont les meilleurs.

IMPLICATION DE TOUS *
L'autre volonté de Cousin, en privilégiant ces aspects, est de garder le bloc défensif assez haut sur le terrain. En effet, la recherche de passes courtes

permet à André Biyogo Poko et Loufilou, les deux milieux défensifs, d'être dans des positions qui les amènent rapidement à presser le porteur de balle adverse.

Finalement, le choix de titulariser Ebane Abessolo a un avantage. Si Lloyd Palun est le seul latéral à beaucoup participer aux offensives, Ebane permet de conserver une défense à trois qui n'est pas prise au dépourvu à la perte du ballon.

Certains pourront arguer que c'est se priver d'une arme offensive. Sauf que les Panthères en ont suffisamment et peuvent ainsi, sur une phase offensive, passer d'un 4-3-3 ou 4-2-3-1 en 3-4-3 ou autre.

L'autre nouveauté de Daniel Cousin est d'avoir convaincu les attaquants gabonais d'être vraiment la première ligne de défense. Contre le Soudan du Sud, les attaquants (PEA quand il a joué, Bouanga, ou encore Axel Meye Me Ndong) ont répondu à cette attente. Il faut bien avouer que cela faisait qu'Aubalongtemps meyang avait autant défendu dans une rencontre des Panthères. Fait les efforts qu'il fallait.

Des systèmes tactiques qu'il a choisis, Cousin veut avoir la maîtrise du milieu. Sauf que deux hommes ne semblent pas s'y intégrer parfaitement. Mario Lemina et Levy Madinda ne sont pas, pour le moment, à la hauteur.

Lemina, lors du match aller contre les Bright Stars à Libreville, avait complètement disparu au fil des minutes. Donnant l'impression de ne pas vraiment être concerné par l'enjeu. De plus, ses choix et son positionnement, en ce 4-3-3, ont plus souvent desservi l'équipe que le contraire.

Madinda est bien loin de sa splendeur d'avant. Du coup, sa faiblesse sur le plan défensif est un handicap pour l'équipe. Ce qui oblige les milieux défensifs à être plus vigilants.

Peut-être qu'il serait temps de faire confiance au jeune Alain Miyogho, qui semble être le juste milieu entre un Lemina nonchalant, et un Madinda pas vraiment à la hauteur.

Mais avec les échéances face au Burundi et au Mali, il n'est pas certain que Cousin fera ce choix.